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ATA DA 117ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA CIVIL DA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL REI – UFSJ

Aos vinte e sete dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às treze horas e dezessete minutos,1

por webconferência pela Plataforma Google Meet (meet.google.com/hvc-qofz-zod), iniciou-se a 117ª2

(centésima décima sétima) Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de Engenharia Civil da3

Universidade Federal de São João del-Rei. Estavam presentes, sob a presidência do Coordenador do4

Curso de Engenharia Civil, Prof. Lucas Roquete Amparo, os membros desse órgão Colegiado:5

Professores Alexandre da Silva Galvão, Leandro Neves Duarte, Eliane Prado Cunha Costa dos Santos e6

a representante discente Deborha Hinácia Loyola Souza. Ausente, sem apresentação de justificativa,7

a Prof.ª Natália Assunção Brasil Silva. Obtido o quórum da reunião, a pauta proposta foi aprovada por8

todos, a saber: (1) Aprovação da Ata da 116ª Reunião Ordinária do Colegiado de Curso, ocorrida em9

30/05/2023; (2) Solicitação de viagens: (i) Transporte para participação em evento Startup em Belo10

Horizonte/MG; (ii) Viagem Engenheiros sem Fronteiras com destino Lorena/SP; (3) Minuta proposta11

de calendário 2024; 04) Deliberações ad referendum de segunda chamada de avaliação conforme12

Resolução 022/2021 - discentes portadores de matrículas: 204100041, 154100045, 154100049,13

174100050, 204150024, 204150026, 184100066 e 164150045; (5) Deliberações por ad14

referendum Equivalência Interna e/ou Aproveitamento de Estudos - discentes portadores de15

matrículas 184100062, 174150033, 164150045, 174100064, 184100009. O Coordenador do Curso,16

Prof. Lucas, iniciou a reunião com os seguintes informes: (i) Em 26 de junho, Coordenadores de17

Cursos de Graduação do CAP e equipe da SIGRA participarem de uma reunião com a Pró-Reitora de18

Ensino de Graduação, Prof.ª Cristiane Medina Finzi e a Diretora da Divisão de Controle Acadêmico,19

Simone Dixini, na qual foram tratados assuntos correlatos ao SISU, Colação de Grau, Matrículas dos20

Ingressantes e Inscrição Periódica. Em relação aos ingressantes não há expectativa, por parte da21

PROEN, de ocupação de todas as vagas, sendo que para os cursos de Engenharia Civil e Engenharia de22

Bioprocessos existe a possibilidade de atingir 80% das vagas. (ii) A colação de grau coletiva23

acontecerá em 11 de agosto de 2023, às 14h. Há possibilidade de o evento acontecer em algum local24

de Ouro Branco, que não o Campus Alto Paraopeba, devido a necessidade de alocação de tendas25

maiores para realização do evento neste local. (iii) Outra informação trazida pela servidora Simone é26

que a participação de forma remota em colações de grau extraordinária não acontecerá mais a partir27

de setembro de 2023, sendo a última a ser realizada em tal modalidade, a colação extraordinária do28

mês de julho deste ano. (vi) O Prof. Lucas explicou aos presentes sobre a tramitação de matrícula de29

calouros, envolvendo as categorias de ampla concorrência e as ações afirmativas. Na oportunidade30

informou sobre a morosidade do processo e a possibilidade de atraso de início das aulas em até 1031
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dias (duas semanas letivas) por parte dos calouros. Disse ainda que a Dicon irá interromper32

atendimentos externos a contar de 03/07/2023 para procedimentos de colação de grau e matrícula.33

Apenas assuntos urgentes serão atendidos pela Dicon Diretoria, por intermédio da Dicon do CAP. (v)34

Edital de monitoria para 2023.2 já foi publicado e em breve os procedimentos serão encaminhados.35

(vi) Em relação aos planos de ensino referentes à 2023.2 a SIGRA já irá solicitá-los aos docentes,36

tendo em visto a necessidade de publicidade nas páginas do curso até o dia 07 de julho de 2023,37

conforme calendário acadêmico. (vii) O Coordenador do Curso esclareceu sobre o ENADE, exame no38

qual os alunos dos cursos de Engenharia Civil e Engenharia Química deverão participar em 2023.39

Todos os discentes que já concluíram 80% do curso deverão participar do Exame e a colação de grau,40

bem como diplomação acontecerá apenas em 2024.1, após conclusão de todo o processo do ENADE.41

As coordenações dos cursos deverão inscrever os alunos em plataforma própria, bem como42

alimentar o sistema. Na oportunidade o Prof. Lucas explanou que optou por criar formulário online43

próprio para manifestação discente sobre a participação no ENADE. Os discentes precisaram44

preencher questionário na plataforma citada, portanto, será de grande auxílio a ampla divulgação45

dos procedimentos por parte do corpo docente e do CAEC. Nesse momento, a representante46

discente Déborha informou que em setembro seu mandato enquanto membro do Colegiado se47

encerra. A Prof.ª Eliane sugeriu um trabalho amplo de divulgação do ENADE, visto que o nome da48

instituição está sendo avaliado, pela presença e participação positiva no referido exame. Entende49

como ser de grande relevância a conscientização dos alunos sobre a importância do exame. O Prof.50

Lucas sugeriu que o Colegiado pense em estratégias para o próximo semestre letivo, considerando a51

importância de os(as) discentes terem contato com o formato das questões avaliativas do ENADE.52

Talvez desenvolver simulados com certificação aos alunos participantes, para contabilização como53

horas complementares. Outra sugestão foi adotar questões do formato das provas do ENADE para54

elaboração de provas. A membro discente Deborha aprovou a sugestão de inserção de questões do55

formato ENADE em avaliações e sugeriu que se tornasse ummodus operandi no Curso de Engenharia56

Civil. Concluído os informes, o Prof. Lucas, passou à pauta proposta para essa reunião: (1) Aprovação57

da Ata da 116ª Reunião Ordinária do Colegiado de Curso, ocorrida em 30/05/2023 - ata da 116ª58

Reunião Ordinária do Colegiado de Curso aprovada por unanimidade. O documento será cadastrado59

no SIPAC para assinatura de todos os membros. (2) Solicitação de viagens: (i) Transporte para60

participação em evento Startup em Belo Horizonte/MG - O Prof. Lucas apresentou a demanda da61

Startup e o rateio dos custos de transporte (veículo oficial) entre as coordenadorias dos cursos nos62

quais existem discentes dos respectivos cursos foi aprovada pelos membros por unanimidade. (ii)63
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Viagem Engenheiros sem Fronteiras com destino Lorena/SP - O Coordenador do Curso apresentou a64

demanda do núcleo Engenheiros sem Fronteiras e o rateio dos custos de transporte (veículo oficial)65

entre as coordenadorias dos cursos nos quais existem discentes dos respectivos cursos foi aprovada66

pelos membros por unanimidade. (3) Minuta proposta de calendário 2024 - O Prof. Lucas67

apresentou a proposta de calendário acadêmico para 2024. (4) Deliberações ad referendum de68

segunda chamada de avaliação conforme Resolução 022/2021 - discentes portadores de matrículas:69

204100041, 154100045, 154100049, 174100050, 204150024, 204150026, 184100066 e 164150045 -70

O Prof. Lucas apresentou as solicitações de segunda chamada de avaliação que foram todas71

referendadas por unanimidade. (5) Deliberações por ad referendum Equivalência Interna e/ou72

Aproveitamento de Estudos - discentes portadores de matrículas 184100062,73

174150033, 164150045, 174100064, 184100009 - O Prof. Lucas apresentou as solicitações de74

equivalência interna e/ou aproveitamento de estudos, as quais foram todas referendadas por75

unanimidade. Antes do concluir a reunião, o Prof. Lucas trouxe as seguintes informações: (i) Técnico76

Administrativo em Educação da Dicon_Cap já emitiu parecer favorável à proposta submetida. (ii)77

Necessidade de atualização das Instruções Normativas que regulamentam Atividades78

Complementares, Trabalho de Conclusão de Curso e Estágio Curricular, em conformidade com o novo79

Projeto Pedagógico de Curso (PPC/2023). (iii) Elaboração de Instrução Normativa regulamentando80

Atividades de Extensão, em conformidade com o PPC/2023. O Coordenador do Curso informou que81

segundo nova Resolução da Instituição, esta proíbe realização de Trabalho de Conclusão de Curso em82

dupla. Após discussão sobre o tema, todos concordaram em submeter uma solicitação à PROEN83

explicando da impraticabilidade de tal deliberação, visto que não esse Colegiado entende como84

pedagogicamente correto a defesa de trabalho ocorrer em dupla. Sobre as instruções normativas, a85

Prof.ª Eliane ficará com o encargo de revisar a IN que regulamenta Estágio Curricular, os professores86

Lucas e Leandro ficarão com o encargo de revisar a IN que regulamenta Trabalho de Conclusão de87

Curso. As minutas deverão ser apresentadas até o dia 1º de setembro de 2023, para deliberação em88

reunião colegiada. Às quatorze horas e vinte e cinco um minutos a reunião foi encerrada e o89

presidente agradeceu a presença e colaboração de todos. Eu, Hyda Vanessa Lopes, lavrei a presente90

ata que, depois de lida e aprovada, deverá ser assinada pelos presentes no sistema SIPAC. Ouro91

Branco, 27 de junho de 2023. Presentes na reunião: Prof. Lucas Roquete Amparo/Presidente-92

Coordenador do Curso; Prof.ª Eliane Prado Cunha Costa dos Santos/Vice-Coordenadora; Prof.93

Alexandre da Silva Galvão/Membro docente; Prof. Leandro Neves Duarte/Membro docente; Déborha94

Hinácia Loyola Souza/Membro docente.95
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